

DE LAY Albert Jean

(1915 -)

(Luxembourg-city)

Addendum

Public recognition

1956 ¹

Le nouvel hôpital européen à Elisabethville sera l'oeuvre de notre compatriote, l'architecte Albert De Lay

Notre petit peuple, par la force des choses plutôt pauvre en génies, savants, artistes ou techniciens qui se tailleraient une renommée internationale, se réjouit de temps en temps de la nouvelle du succès d'un de nos compatriotes à l'étranger.

Ainsi nous venons d'apprendre que le Ministre belge des Colonies a donné son accord définitif à la construction, très hardie du point de vue technique, du nouvel hôpital pour Européens d'Elisabethville (Congo Belge), dont notre compatriote, l'architecte Albert De Lay du service des Travaux Publics d'Elisabethville, a dressé le projet.

C'est un projet qui exprime bien ses fonctions d'hôpital moderne. Deux masses se distinguent: une verticale qui constitue le bloc hospitalier, et une horizontale qui forme le bloc technique. L'ensemble s'adapte fort bien au climat d'Afrique avec ses brise-soleil et ses chambres climatisées. Ce qui est remarquable, c'est que, l'impression générale est celle d'un style fort contemporain avec un rappel bien net au classique.

Monsieur De Lay avait participé, il y a quelques années, à un concours visant la construction d'un nouveau palais impérial à Addis-Abeba, et il s'était fort bien classé. Après son engagement au Congo Belge il ne cessait de se distinguer par des travaux d'envergure. Citons, à titre d'exemple, l'agrandissement de l'Hôpital des Blancs à Albertville et la construction d'une école agricole à Kaseya près de Kongolo. Le nouvel hôpital Reine Elisabeth à Elisabethville, dont la construction d'après les plans de Monsieur De Lay vient d'être décidée, contiendra 300 lits. Le devis s'élève à plus de 100 millions de francs belges.

A Monsieur De Lay qui rentre en congé ces jours-ci, accompagné de sa femme, nous adressons nos plus vives félicitations pour cette remarquable réussite. Ses amis de l'Association Coloniale Luxembourg Outre-Mer nous prient de lui souhaiter à leur tour un agréable séjour au Grand-Duché.

¹ *Luxemburger Wort*, 1 April 1956, page 7